



Kleine Anfrage

des Abgeordneten Martin Habersaat (SPD)

und

Antwort

**der Landesregierung - Ministerin für Allgemeine und Berufliche Bildung,
Wissenschaft, Forschung und Kultur**

Ergebnisse der NEOS-Studie

Vorbemerkung des Fragestellers:

Das Land Schleswig-Holstein setzt seit dem Schuljahr 2021/22 eine Oberstufenreform um. Die Einführung dieser Reform wird wissenschaftlich durch die sog. NEOS-Studie evaluiert. Die Studie verfolgt das Ziel, die Akzeptanz und Umsetzung der Neuerungen sowie Unterstützungsbedarfe der Schulen und Optimierungspotentiale in der Implementation zu identifizieren. Als Laufzeit für dieses Projekt wurde 11/2022-12/2023 angegeben.

1. Wann ist mit der Veröffentlichung der Ergebnisse der NEOS-Studie zu rechnen?

Antwort:

Die Veröffentlichung der NEOS-Studie ist für Ende Juni 2024 vorgesehen.

2. Wie plant die Landesregierung grundsätzlich mit den Ergebnissen der NEOS-Studie umzugehen?

Antwort:

Das Bildungsministerium wertet die Evaluationsergebnisse aus. Über Nachjustierungen in der Oberstufe, auch mit Blick auf die Vereinbarung der Kultusministerkonferenz zur Gestaltung der gymnasialen Oberstufe und der Abiturprüfung in der Fassung vom 16. März 2023, wird dann im weiteren Prozess beraten. Geplant ist ein Austausch aller Beteiligten, insbesondere den Vertretungen der Schülerinnen und Schüler, Eltern, Lehrkräfte und Schulleitungen; auch der Bildungsausschuss des Schleswig-Holsteinischen Landtages wird einbezogen.